



## ROZONES

### Medicinas y rémoras

Ocurrió a principios de semana, en la sesión en la que se aprobaron los ajustes a las leyes secundarias derivadas de la reforma al Poder Judicial. Pero resulta que sigue dando de qué hablar. Se trata del debate que se dio entre el PRI y el PT en San Lázaro. Y es que ese día el diputado del Partido del Trabajo, **José Luis Flores**, se refirió a los dichos del priista **Rubén Moreira** en el sentido de que tenía la medicina para no aprobar reformas con errores. Moreira, dijo Flores, "dice ser portador de medicinas, que la medicina mágica que tiene se la aplique a su partido, que está en terapia intensiva y está en extinción". Pero Moreira no la dejó pasar y reviró: "El señor hace alusiones a mi partido y solamente le quisiera recordar dos cosas o tres al PT. Cuando en Aguascalientes perdieron el registro se pararon en la puerta de todos nosotros a mendigarnos apoyo, a que habláramos con el Presidente para que les regresaran el registro. Lloraban como plañideras. Quiero que agregue al dictamen este dibujo (de un pez) que es el reflejo de lo que es el PT, unas rémoras. Son parásitos de animales mucho más grandes". Uf.

### El Inai sigue en la tablita

Nos comentan que la presentación, ayer, de lo que será la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, si bien implica diversas mejoras en el ejercicio del servicio público, también representa un empujón más hacia abajo al Inai. Durante la reunión que el pasado miércoles los comisionados del Instituto tuvieron con el Gobierno, no hubo una definición sobre si el organismo autónomo desaparecerá o no. Pero ayer, la secretaria de la Función Pública, **Raquel Buenrostro**, afirmó que ya se trabaja en una Ley General de Transparencia que garantice que la nueva Secretaría "pueda llevar a cabo todas estas funciones". Al parecer, los días del organismo garante del acceso a la información están contados y sólo es cuestión de tiempo para que se redacte su acta de defunción, mediante una reforma a la Constitución que la mayoría de Morena y sus aliados aprobarán sin mucha dificultad, nos aseguran.

### Tere Jiménez-Claudia Sheinbaum

Y fue la gobernadora de Aguascalientes, **Tere Jiménez**, quien durante el 30 Congreso de Comercio Exterior Mexicano mandó un mensaje relevante. Y es que la mandataria estatal, emanada del PAN, exhortó a los empresarios a confiar en el proyecto de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, a quien calificó como una mujer que se ha preparado toda la vida para representar a México. "Se preparó para este gran país y yo les pido a todos ustedes... si yo fuera empresaria en estos momentos y viendo la política pública que están implementando en el Gobierno federal, yo me arriesgaría... les digo que se arriesguen, que sigan luchando, porque México es muy grande y muy fuerte", refirió. Lo anterior, luego de destacar lo sorprendente que es el compromiso del nuevo Gobierno por impulsar la energía limpia y las condiciones para atraer inversión. "Somos un gran país, de gente que produce bienes y servicios de calidad mundial, en el campo, las manufacturas, el turismo y las innovaciones tecnológicas, queremos seguir creciendo juntos con el mundo como lo hacen las grandes naciones", dijo también. Ahí el dato.

### Levantán la voz

Vaya que ha sacudido a la sociedad morelense y centralmente a la comunidad universitaria y estudiantil de la entidad que gobierna **Margarita González Saravia** el hallazgo de los cuerpos de dos investigadores jubilados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos que fueron secuestrados. Y es que a consecuencia de ese terrible caso, profesores de la UNAM, institución que cuenta con una sede en la entidad, se han unido para exigir que se les dé más seguridad. "Recientemente fueron secuestrados y asesinados dos maestros jubilados de la UAEM. Esta tragedia es la más reciente de una serie de secuestros, desapariciones y homicidios que ocurren cotidianamente en las inmediaciones de las instalaciones universitarias y en toda la entidad", señalaron. Herencia de las últimas administraciones, aunque centralmente de la última, encabezada por el hoy diputado **Cuauhtémoc Blanco**, la situación desbordada ha llevado a los académicos a demandar que no se guarde silencio ante la tragedia, porque eso conduce a la aceptación social de la violencia.



## El PAN se enoja con Noroña

Con la novedad de que la fracción del PAN en el Senado presentó un “enérgico extrañamiento” contra la conducción de las sesiones por parte de **Gerardo Fernández Noroña**. Y es que los panistas reprobaron que durante la sesión solemne donde se reconoció a las mujeres sufragistas, Fernández Noroña, señalaron, le quitó la solemnidad al hacer referencia a temas políticos, pues se puso a defender la actuación de la Cámara alta en el proceso de insaculación de las personas juzgadoras. **Laura Esquivel**, senadora albiazul, cuestionó que se haya perjudicado a más de 300 juezas y magistradas con la “tómbola”, entre ellas el caso de **Griselda**, una mujer michoacana que luchó por ser jueza de Distrito. Ni tardo ni perezoso, el líder senatorial atajó las críticas diciendo que el PAN “metió la agenda por la puerta trasera”. “Ni un solo nombre se decidió y yo espero que Griselda vaya a la elección, como tiene derecho; nadie la ha corrido y que si el pueblo la apoya, siga como persona juzgadora y siga construyendo sus sueños”, justificó don Gerardo. Así el asunto.

## Las primeras anotadas

Así que este jueves, las ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación **Lenia Batres** y **Yasmín Esquivel**, hicieron pública su aspiración al levantar la mano para buscar formar parte del primer pleno del alto tribunal que será electo por votación universal de los ciudadanos el próximo junio. En medio de las declaraciones, a la salida del foro “La reforma judicial”, en la Feria del Libro del Zócalo, a Lenia Batres se le preguntó si deseaba presidir el máximo tribunal del país y evitó emitir alguna opinión afirmativa o negativa. Solamente esbozó una sonrisa y emprendió su camino por la plancha del Zócalo. Ambas ministras coincidieron en que sería un honor volver a la Suprema Corte, luego de ser votadas por el pueblo de México y anunciaron que aprovecharán el llamado pase directo a la boleta que les ofrece la reforma judicial. El resto de ministros, sin contar a **Loretta Ortiz**, que podría también seguir sus pasos, no ha decidido su futuro inmediato. Por lo pronto, pendientes.